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22/12 -14 -11 747
23/12 -6 -5 740
24/12 -5 -3 743
25/12 -3 -2 738
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• Электромонтёры Заводоуковской РЭС Павел Ковалёв (слева) 
и Иван Анисимов готовятся к замеру нагрузок 

на трансформаторной подстанции.

Прогноз синоптиков

сегодня – день энергетика

поздравляем!

В самый короткий свето-
вой день в году энергетики 
отмечают свой профессио-
нальный праздник. Благо-
даря их работе улицы окру-
га освещаются, предприя-
тия работают, а в домах – 
светло и тепло. 

В Заводоуковском РЭС Юж-
ного территориального произ-
водственного отделения рабо-
тает 52 человека. Это те, кто 
обеспечивает нас электриче-
ством. В их ведении почти две 
тысячи километров воздушных 
линий электропередачи, 316 
трансформаторных и 12 сило-
вых подстанций, один распре-
делительный пункт.

В этом году энергетикам уда-
лось выполнить план по ремон-
ту основного оборудования на 
100%. Они полностью замени-
ли полувековые трансформа-
торные подстанции и электро-
провода в Сединкино, Гилёво 
и Новолыбаево. Вместо дере-
вянных опор линий электропе-
редачи установили бетонные. 
Теперь, по словам главного ин-
женера Южного ТПО Сергея 
Степаненко,  таких проблем 
как низкое напряжение, отклю-
чение электричества у жителей 
этих населённых пунктов не бу-
дет. А ещё почти во всех сель-
ских домах энергетики устано-
вили «умные» приборы учёта.

– С современными двухта-
рифными счётчиками заводоу-
ковцам не нужно будет снимать 
и передавать показания, вы-
считывать потреблённые кило-
ватты электроэнергии. Им нуж-
но будет лишь взять квитанцию 
из почтового ящика и оплатить 
указанную в ней сумму. Преи-
мущества такого прибора учё-
та для нас в том, что мы видим, 
сколько потребляет электро
энергии тот или иной абонент, 

И будет свет в нашИх окнах

Примите поздравления с профессиональным празд-
ником! День энергетика – это праздник людей, посвя-
тивших свою жизнь трудному, но очень ответственно-
му делу – обеспечению людей теплом и электроэнер-
гией. Ваша отрасль является одной из самых важных, 
жизненно необходимых для каждого из нас.

Свой профессиональный праздник многие энергетики 
встретят на рабочем месте. В этой отрасли не бывает 
выходных, тем более зимой в наших сибирских условиях.

Примите искреннюю благодарность за высокий про-
фессионализм, строгую дисциплину и ответствен-
ность, за достойный вклад в развитие и процветание 
нашего округа.

Всем труженикам и ветеранам заводоуковской энер-
гетики желаю стабильной и безаварийной работы, креп-
кого здоровья, семейного благополучия.

Александр АНОХИН, 
глава городского округа

УвАжАемые РАбОтНИКИ И ветеРАНы ЭНеРгетИчеСКОй ОтРАСлИ!

От имени депутатов думы городского округа поздрав-
ляю вас с профессиональным праздником!

Энергетика – основа стабильного социальноэко-
номического развития городского округа. От ваше-
го слаженного труда  зависит бесперебойная рабо-
та предприятий, благополучие и жизнеобеспече-

ние жителей округа. От всей души желаю вам креп-
кого здоровья, уверенности в завтрашнем дне, но-
вых профессиональных успехов, счастья и семей-
ного благополучия! 

Николай  ПлОСКОв, 
председатель думы городского округа

УвАжАемые РАбОтНИКИ ЭНеРгетИчеСКОй ОтРАСлИ!

От всей души поздравляю вас с Днём энергетика!
Без вашего труда, без той круглосуточной вахты, ко-

торую вы несёте, невозможно представить жизнь За-
водоуковского городского округа, ведь от вашей сла-
женной работы зависит, будет ли в наших домах свет-
ло и тепло! 

Быть энергетиком – и почётно, и сложно, и ко мно-
гому обязывает. Высокое напряжение, круглосуточный 
график и повышенная ответственность – всё это удел 
мужественных, преданных делу людей. Уверен, что и 
в дальнейшем специалисты отрасли будут верны сво-
ему профессиональному долгу, высокой ответственно-

сти. Нет сомнений, что славный коллектив заводоуков-
ских энергетиков всегда будет держать марку одного 
из ведущих предприятий в системе «Тюменьэнерго».

Дорогие друзья! Свой профессиональный праздник 
вы отмечаете в канун Нового года и Рождества Христо-
ва. Доброго всем здоровья, достатка и благополучия, 
счастья, радости в эти праздничные дни!

С уважением, борис жеНИХОв, 
отличник энергетики и электрификации Советского 

Союза, заслуженный энергетик РФ, 
почётный гражданин г. Заводоуковска

УвАжАемые КОллегИ, дРУЗья!

регулярно ли оплачивает услу-
гу. А если ктото ворует электро-
энергию, то, не выходя из каби-
нета, одним кликом компьютер-
ной мыши мы можем прекратить 
подачу тока, – говорит директор 
Южного ТПО Юрий Волков.  

Нынче специалисты установили 
заводоуковцам 527 таких «умных» 
приборов учёта, на следующий год 
запланировали поставить ещё бо-
лее двух тысяч. После этой рабо-
ты без современных счётчиков не 
останется ни один потребитель. 

В этом году энергетики расчис-
тили и расширили 16,5 гектара 
просек, по которым проложены 

воздушные линии. Делают они 
это для того, чтобы во время 
сильного ветра избежать па-
дения деревьев на электроли-
нии, тем самым повысить на-
дёжность снабжения населе-
ния электроэнергией. 

Ежегодно энергетики под-
ключают к своим сетям до по-
лутора тысяч новых абонентов. 
Потребители, как правило, да-
же не подозревают, как много 
сил приходится прикладывать 
специалистам, чтобы обеспе-
чить всех нас бесперебойной 
подачей электроэнергии.  

Алла егОРычевА
Фото автора

***
Луна торжествовала. Полночь. Тишь.
Трава спала, спал берег, спал камыш,
Волна спала в ногах у камыша…,
И лишь бессонно маялась душа.
О чём? О ком? А всё о том, о том,
Что где-то там стоит мой старый дом.
Стоит один. Стоит, как сирота.
И вся земля вокруг него пуста. 

Егор Исаев

новости, события, факты

Хозяйства нынче планируют за-
везти около 14 тысяч тонн мине-
ралки. На 21 декабря 6 629 тонн 
уже в наличии. Средний показа-
тель обеспеченности агрофирм 
удобрениями составляет 48%.

В то же время в ЗАО «Падун-
ское», «Лесной», «Центральное», 

«Озерки» уже заскладировали 
необходимый объём  минераль-
ной подкормки, в ЗАО «Флагман» 
близки к выполнению намечен-
ных объёмов. А вот семь хозяйств 
округа пока ведут только перего-
воры с поставщиками.

борис СОКОлОв

Земля просит витаминов
Сельхозпредприятия округа продолжают заключать до-
говоры с заводами на поставку минеральных удобрений. 

Как известно, рыба ищет где 
глубже, а человек – где лучше. 
Вполне понятное желание заво-
доуковцев создать для себя более 
комфортную среду существования 
в суровых зимних условиях ино-
гда до логического завершения не 
доходит. Например, жители окру-
га подключают к отоплению свои 
собственные гаражи, бани и иные 
нежилые помещения, а о корректи-
ровке платежей коммунальщикам 

сообщать «забывают». Лечить па-
мять забывчивым заводоуковцам 
работники Заводоуковского ЖКХ 
собираются сразу после новогод-
них праздников. По словам Миха-
ила Самойлова, начальника або-
нентского отдела Заводоуковско-
го ЖКХ, комплексную «терапию» 
юристы предприятия намерены 
провести с помощью существую-
щего законодательства.

Александр ПОНОмАРёв

Пролечат от забывчивости
Навести порядок в оплате за услуги теплоснабжения наме-
рены работники Заводоуковского ЖКХ после празднова-
ния Нового года.

Ещё в октябре сотрудники 
ГИБДД остановили автомобиль, 
которым управлял 35летний го-
рожанин. Медобследование по-
казало, что за руль мужчина сел 
подшофе. Ранее он уже совер-
шил аналогичное правонаруше-
ние, поэтому по закону полицей-

ские возбудили уголовное дело и 
передали его в суд. На днях ми-
ровой судья признал нарушителя 
виновным и вынес свой вердикт.

Сегодня в органах дознания 
находятся ещё три десятка дел 
на любителей нетрезвой езды.

Алла егОРычевА

доездился
К двум годам колонии общего режима приговорён житель 
Заводоуковска за повторную езду в пьяном виде.

В консультационном пункте по защите прав потребителей при 
филиале центра гигиены и эпидемиологии с 22 по 24 декабря 
включительно с 10.00 до 12.00 будет работать горячая линия по 
вопросам защиты прав потребителей услуг жилищнокоммуналь-
ного хозяйства. Телефон 8 (34542) 21679.

До завершения подписки на 
районную газету «Заводоу-
ковские вести» на первое по-
лугодие 2016 года осталось 
всего 8 дней. 

Откладывать подписку на 
завтра нет смысла! Стоимость 
районки на шесть месяцев 
прежняя – 459 рублей 72 копей-
ки. Оформить подписку можно 
во всех отделениях Почты Рос-
сии и в отделе продаж газеты 
(ул. Береговая, 27, каб. 101).

Подпишись!
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новости областисельские сходы

Лебедёвские педагоги пред-
сказывают ежегодное прибав-
ление в посёлке учеников на 
5-10%, а вместе с этим и до-
полнительные проблемы не 
только для школы.

Из 1400 жителей, проживающих 
сегодня в посёлке Лебедёвка, 150 
дошкольников и 194 школьника. 
Но детский сад посещают только 
62 ребёнка, так как ясельная груп-
па в садике отсутствует.

В школе – текучесть педагогиче-
ских кадров, провоцирует которую 
чрезмерная нагрузка на учителей. А 
это, в свою очередь, отражается на 
качестве преподавания. Для роди-
телей становится нормой нанимать 
репетиторов для своих детей уже 
с шестого класса. Всё чаще после 
окончания девяти классов родите-
ли отправляют детей доучиваться 
в Юргу, Заводоуковск или Тюмень. 
Так, Софья Захарова из Лебедёвки 
нынче поступила на бюджетное ме-

сто в МГУ, правда, предварительно 
отучившись два года в специализи-
рованной гимназии в Тюмени.

Не идёт на пользу и сокращение 
в школе волейбольных групп с вось-
ми до трёх: около 70 % школьников 
не могут заниматься волейболом. А 
отсутствие автобуса лишило ребят 
поездок на соревнования за преде-
лы посёлка. А ведь Лебедёвка всег-
да славилась сильными волейболь-
ными традициями.

Пока вместо двух работников 
культуры в ДК в наличии только 
один, который «в поле не воин».

Глава поселковой администра-
ции Сергей Капустин всерьёз обе-
спокоен вопросами не только об-
разования, но и досуга подростков. 
Где найдёт выход энергия моло-
дых, если им не предложить заня-
тия спортом, искусством и получе-
ние добротных знаний? И не доба-
вят ли эти проблемы в дальнейшем 
забот участковому инспектору?

Александр ПОНОмАРёв

минимальная зарплата для ра-
ботников бюджетных, казённых, 
автономных учреждений и авто-
номных некоммерческих органи-
заций области с 1 января 2016 го-
да составит 7 700 рублей вместо 
7 160 рублей.  

Соглашение о минимальной за-
работной плате в Тюменской обла-
сти подписали правительство реги-
она, Тюменское межрегиональное 
объединение организаций профсо-
юзов «Тюменский областной совет 
профессиональных союзов» и Объ-
единение работодателей Тюменской 
области, сообщает департамент тру-
да и занятости населения.

С начала года в области введе-
но 1,8 миллиона квадратных ме-
тров жилья, из них более 1,1 мил-
лиона – в тюмени.

На втором месте по объёмам Тю-
менский район. Здесь введено в 
эксплуатацию 318 тысяч квадрат-
ных метров жилья. На третьем – То-
больск с показателем в 102,9 тысячи 
квадратных метров жилья. Индиви-
дуальное жилищное строительство 
составило в области с начала года 
668,5 тысячи квадратных метров. 
Наибольший объём ИЖС приходит-
ся на муниципалитеты. В Тюменском 
районе с начала года введено 293,5 
тысячи квадратных метров индиви-
дуального жилья, в Тюмени – 107,3 
тысячи, в Нижнетавдинском районе 
– 22,8 тысячи квадратных метров.

Законопроект об установлении 
ответственности за нарушение ти-
шины и покоя граждан в дневное 
время приняли депутаты област-
ной думы.

Теперь жителям региона запреще-
но шуметь в период детского сна с 
13 до 15 часов. В это время запре-
щено проводить работы и действия 
с повышенным шумом или вибраци-
ей, а также петь и включать громкую 
музыку, в том числе в киосках, пави-
льонах, в общественном транспор-
те, на балконах. Нарушителям зако-
на грозит штраф от тысячи до деся-
ти тысяч рублей.

Самыми благополучными ре-
гионами для жизни детей в РФ 
признаны Ханты-мансийский ав-
тономный округ, Калужская и тю-
менская области. 

Такие данные приведены в рей-
тинге уполномоченного при прези-
денте РФ по правам ребёнка Павла 
Астахова. В топ10 вошли также Та-
тарстан, Чечня, Башкирия, Чувашия, 
Краснодарский край, Воронежская 
и Ленинградская области. При этом 
Астахов объявил и десятку аутсайде-
ров: Забайкальский край, Ярослав-
ская, Иркутская, Амурская области, 
Хакасия, Якутия, Приморский край, 
Тверская область, Тува и Дагестан.

По словам уполномоченного, его 
аппарат разработал собственную 
методику, позволяющую собирать 
и анализировать количественные и 
качественные показатели детского 
неблагополучия, в том числе отсут-
ствующие в официальной статисти-
ке. Создана Единая информацион-
ная база по всей России.

тюменская область стала луч-
шим регионом России по разви-
тию спорта по итогам 2015 года. 

По словам министра спорта Рос-
сии Виталия Мутко, последние годы 
Тюменская область демонстрирует 
фантастические результаты – это 
развитие материальной базы, соз-
дание условий для занятий спор-
том, вовлечённость людей, прове-
дение крупных международных со-
ревнований.

тюменская спортсменка – вос-
питанница Заводоуковской дет-
ско-юношеской спортивной шко-
лы Анастасия Загоруйко выигра-
ла гонку преследования в городе 
чайковском Пермского края.

Соревнования проходят в рамках 
второго этапа Кубка России.

Победа Анастасии досталась с 
тремя кругами штрафа. Кампанию 
ей на пьедестале составили Мар-
гарита Васильева из Красноярского 
края и Екатерина Муралеева (ЯНАО
Тюменская область).

С начала года в округе зареги-
стрировано 66 дорожно-транс-
портных происшествий, в кото-
рых погибли семь и получили 
ранения 90 человек. 

По сравнению с прошлым годом 
на треть стало меньше аварий, на 
60% снизилось число погибших, на 
40% – пострадавших. Самый боль-
шой процент ДТП с тяжкими послед-
ствиями даёт федеральная трас-
са Тюмень–Омск. Уходящий год не 
стал исключением. В 21 аварии по-
гибли шесть человек, ранены 29.

Причинами дорожнотранспорт-
ных происшествий стало несоблю-
дение водителями правил дорож-
ного движения. Так, пять аварий 
совершили водители в состоянии 
алкогольного опьянения. Пять – 
выехавшие на полосу встречного 
движения. Инспекторы за выезд 
на встречку задержали 605 нару-
шителей. Из них треть была лише-
на водительских удостоверений на 
срок от четырёх до шести  месяцев, 
остальные оштрафованы на пять 

тысяч рублей. Были и наехавшие 
на пешеходов, нарушившие оче-
рёдность проезда перекрёстков (10 
ДТП) и другие нарушения. 

Инспекторы ГИБДД за 11 месяцев 
выявили 565 водителей подшофе. 
Ужесточение наказания за это пра-
вонарушение уже на себе испытали 
некоторые заводоуковские горево-
дители. С июля передано в суд 26 
уголовных дел на любителей прока-
титься под хмельком. По 13 из них 
уже есть решения, люди наказаны 
исправительными работами от 120 
до 240 часов. 

По вине пешеходов произошло 
шесть происшествий. Всё чаще 
инспекторы отмечают факты, ког-
да люди выбегают на «зебру», не 
глядя по сторонам, не убедившись 
в безопасности. Видимо, рассужда-
ют так: пешеход всегда прав. Нет, 
уважаемые! Он такой же участник 
дорожного движения, как и води-
тель авто, поэтому правила долж-
ны соблюдать все! 

борис СОКОлОв Глава городского округа Алек-
сандр Анохин завершает став-
шие уже традиционными 
встречи с селянами. Он счи-
тает    прямой диалог власти 
и народа  однозначно полез-
ным и уверен, что без этого 
невозможно формирование 
гражданского общества.

Глава округа вспоминает, что 
ещё три года назад жители сёл и 
деревень шли на сходы в основ-
ном за тем, чтобы выразить не-
довольство работой муниципа-
литета. Сейчас ситуация поменя-
лась: люди хотят из первых уст ус-
лышать, как решить те или иные 
проблемы, а также обсудить, что 
можно вместе сделать для улуч-
шения жизни.

Что волнует сельских жителей 
сегодня? В первую очередь, жи-
лищная проблема. Но, по словам 
Александра Анохина, решить её 
полностью в ближайшее время 
не удастся. Темпы малоэтажно-
го строительства в сёлах в связи 
с непростой экономической ситу-
ацией   замедлились. Вся надеж-
да на индивидуальных застрой-
щиков. Сегодня растут дома в 
Падуне, Бигиле, Новой Заимке, 
Яковлево, посёлках Лебедёвке 
и Центральном и деревне Плю-

Проблемы – 
на карандаш

В семеноводческом хозяйстве 
«Центральное» основная ра-
бота сегодня кипит  на току, 
нежели в машинно-трактор-
ных мастерских.

Дело в том, что в хозяйстве 
две трети тракторов и прицепно-
го оборудования новые или экс-
плуатируются дватри года и не 
требуют капитального ремонта. 
Механизаторы провели техниче-
ский уход, и можно ставить техни-
ку на линейку готовности. А вот на 
зернотоке сейчас самая горячая 
пора: очищают и подрабатывают 
семена и себе для посева, и для 
реализации сельхозпредприяти-
ям юга Тюменской области. «Цен-
тральное» готово нынче продать 
более десяти тысяч тонн пшени-
цы и овса самых высоких репро-
дукций аграриям других районов.

Но прежде необходимо подра-
ботать семенной материал, очи-
стить его от сорной растительно-
сти, откалибровать и только по-
сле отгружать на продажу. Токовое 
хозяйство – сложный механизм. 
Здесь всем управляют мастера 
своего дела операторы Александр 
Мантай, Николай Готфрид и Сер-
гей Ковалевский, а помогают им 
контролировать действия машин 
компьютеры. Усилиями лаборан-
та Натальи Штирц, механизатора 
Владимира Ваймера и водителя 

агропром

хочешь есть калачи, так не сиди на печи
Сергея Шемякина с утра до позд-
него вечера работают два импорт-
ных сортировальноочиститель-
ных агрегата мощьностью до 80 
тонн зерна в час. Готовые семена 
отгружают на склады. 

По словам главного агронома 
предприятия Эдуарда Ваймера,  
сегодня подработано около 30% 
зерна, подготовленного для реали-
зации, так что работы у коллекти-
ва зернотока ещё много. Специа-

лист уверен, что коллектив зерно-
тока сделает всё, чтобы полеводы 
области и округа получили семена 
высочайшего качества. 

борис СОКОлОв
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• Коллектив зернотока ЗАО «Центральный» понимает, 
что от качества их сегодняшней работы зависит завтрашний урожай.

хиной. Всего в 2015 году в сёлах 
округа построено 23 дома, а это 
2 248 квадратных метров жилья. 

В этом году  успешно работала 
программа по газификации. Под-
рядная организация проложила 
более 60 километров газопро-
вода. Голубое топливо пришло 
в Новую Заимку. Газифициро-
вать раньше намеченного срока 
удалось Першино и Падун. Ско-
ро газ появится  в Старой Заим-
ке.  Александр Анохин надеет-
ся, что к 2017 году голубым то-
пливом будет обеспечено боль-
шинство сёл городского округа. 

Актуальным остаётся и вопрос 
чистой питьевой воды. Проблема 
будет снята не ранее, чем через 
семь лет. А пока селяне могут 
пользоваться блочными водоо-
чистками, которых  установлено 
в округе 19. В ближайшее время 
появятся ещё четыре.

Несколько лет назад в сёлах за-
работали территориальные об-
щественные советы. Сегодня их 
представители успешно решают 
на своих территориях вопросы, 
связанные с благоустройством. 
Александр Анохин не устаёт при-
водить в пример  работу бигилин-
ского ТОСа, силами которого ещё 
в прошлом году на улицах села по-
явились фонари с энергосберега-
ющими лампами. Теперь  бигилин-
цам не страшны повышения тари-
фов: за  электроэнергию нынче они 
платят меньше, чем в 2011 году! 

Главы сельских администраций 
убеждены, что за ТОСами буду-
щее, ведь только сообща жители 
села могут искать и находить от-
веты на  извечные вопросы «что 
делать?» и «кто виноват?».

Глава округа отметил, что селя-
не поднимали на встречах и темы 
нехватки квалифицированных 
специалистов на селе, и развития 
производства, дорожного строи-
тельства и оптимизации учреж-
дений образования… Александр 
Анохин взял эти проблемы на ка-
рандаш и пообещал вновь встре-
титься с жителями сельских тер-
риторий уже в феврале.

Ольга мяСНИКОвА
Фото автора

гибдд сообщает

не лезь на рожон!

есть проблемы

о каком качестве речь?
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Вопросы строительства в сель-
ской местности обсудили в Заво-
доуковске на выездном заседании 
комитета по аграрным вопросам и 
земельным отношениям депутаты  
областной думы…

Областники проехали по сёлам и 
посмотрели, как в городском окру-
ге строят. Первая остановка на ули-
це Южной в Бигиле, где семья Ду-
гиевых из Северной Осетии закан-
чивает строительство дома. Об-
щая площадь особняка более 250 
квадратных метров. После новосе-
лья здесь у всех четверых ребяти-
шек будет своё место. Конечно, сей-
час семье тяжело: все деньги ухо-
дят на стройматериалы. А впере-
ди подключение к линии электро-
передачи, газификация дома. Есть 
ли возможность у государства по-
мочь молодой семье с завершени-
ем стройки?

Далее – Першино. Здесь депута-
тов встретил директор Мичуринской 
свиноводческой компании Гарик 
Степанян. За три года предприятие 
за свой счёт возвело десять квартир 
для агрономов, инженеров, зоотех-
ников и ветврачей, приехавших сю-
да на работу из Прибалтики, Вос-
точной Сибири, с Дальнего Восто-
ка. Законодатели отметили, что на-
чинание першинского директора на-
до поддержать, его опыт строитель-
ства распространять. 

В деревнях Дроновой и Красной 
22 квартиры принадлежат крестьян-
скому хозяйству «Дружба». Своими 
силами предприятие в этом году ка-
питально отремонтировало три до-
ма и помещение бывшего детского 
сада, в котором оборудовало  семь 
благоустроенных квартир разной 
площади. Одну квартиру хозяйство 
отдало учителю, остальные – работ-

новостройки – селу!

выбрать деревню на жИтельство
Обеспечение сельчан комфортным жильём – особая про-
блема. Наиболее востребовано оно среди молодёжи и спе-
циалистов АПК. В Заводоуковском городском округе сель-
хозпредприятия строят рабочим дома за свой счёт. Подоб-
ная практика прижилась почти в каждом хозяйстве.

никамаграриям. «Дружба» будет 
помогать своим специалистам стро-
ить жильё и дальше, но всётаки, по 
словам директора Ивана Шишка-
нова, это очень затратно для пред-
приятия. Если бы государство хоть 
немного помогало обеспечить мо-
лодёжь квадратными метрами, то 
и дефицита рабочих на селе стало 
бы меньше. Об этом же говорил и 
директор ЗАО «Центральное» Ан-
дрей Ваймер, сумевший помочь по-
строить дома пяти механизаторам.

 Жилищное домостроение сегод-
ня дорогое удовольствие, на него от-
влекаются значительные средства, 
которые можно было бы пустить на 
развитие производства. Об этом го-
ворили все руководители сельхоз-
предприятий. И это несмотря на то, 
что государство не стоит в стороне 
от этой проблемы. У нас работает 
много госпрограмм, направленных 
на поддержку тех, кто хотел бы жить 
и работать на селе. 

Директор департамента АПК об-
ласти Владимир Чейметов сказал, 
что сегодня предлагается устано-
вить новую льготу – предоставлять 
бесплатно земельные участки, ра-
ботающим на сельхозпредприяти-
ях или в учреждениях образования 
и здравоохранения по специально-
стям зооинженера, ветеринара, аг-
ронома, инженерамеханика, ихтио-
лога, экономиста, бухгалтера, инже-
нератехнолога производства пище-
вых продуктов, врача, учителя. Кро-
ме того, дипломированные  специ-
алисты АПК, включая механизато-
ров, механиков, технологов и дру-
гих, сегодня могут получить подъ-
ёмные в размере 300 тысяч рублей, 
если они заключили договор найма 
с сельхозпредприятием…

Тему кадров уже на заседании 

комитета продолжил глава Заводо
уковского городского округа Алек-
сандр Анохин:

– Не сегодня сказано, что в любом 
деле кадры решают всё. Основная 
роль, конечно, принадлежит руково-
дителям и специалистам хозяйств, 
но в современных условиях важное 
значение имеет и то, кто работает 
на технике, ухаживает за животны-
ми. Привлекая молодёжь, мы за год 
приобрели и построили для них 85 
квартир, при этом 58 квартир полу-
чили работники АПК, 28 – работни-
ки социальной сферы. 

И всётаки с жилым фондом в сё-
лах напряжёнка. Неплохо бы на каж-
дой центральной усадьбе хозяйства 
иметь несколько благоустроенных 
домов (можно назвать резервным 
фондом) для оперативного пользо-
вания. Приехал специалист – посе-
лили его в служебном помещении. 
Ну и, конечно, задержать молодёжь 
в селе можно, если там развита со-
циальная сфера: есть школа, дет-
ский сад, Дом культуры, спортивный 

зал, медпункт, автобусное сообще-
ние и хорошая заработная плата. 
Не всё это зависит от руководителя 
сельхозпредприятия. Тут селу долж-
но помочь государство…

Все выступающие поддержали 
предложения заводоуковских агра-
риев и главы городского округа и 
решили доработать эти вопросы. 
В рекомендациях правительству 

Тюменской области депутаты об-
ратили особое внимание на фор-
мирование в селе арендного жилья 
и, поддерживая позицию президен-
та Владимира Путина, на недопу-
стимость закрытия ФАПов и дру-
гих учреждений социальной сфе-
ры на селе.

борис СОКОлОв
Фото автора

Пока существует наёмный труд, 
нужна надёжная защита со-
циально-экономических прав 
работников. Этим успешно за-
нимались и занимаются про-
фсоюзы. 

Не составляет исключения и За-
водоуковская районная организа-
ция профсоюза работников обра-
зования, которая отмечает нынче 
50летний юбилей. У её истоков 
стояла Агафья Шехирева. После-
дователи Агафьи Ефимовны На-
дежда Перевалова, Клавдия Роди-
онова, Валентина Сахарова в 60
70 годы прошлого века приводили 
в нормальное санитарногигиени-
ческое состояние школы района, 
организовывали соцсоревнования 
в педколлективах, укрепляли вос-
питательную работу, оздоравлива-
ли работников образования. 

Почётный гражданин города, за-
служенный учитель РФ Пётр Трофи-
мов продолжил дело предшествен-
ниц и открыл в городской школе № 4 
музей народного образования рай-
она, экспонаты которого хранятся в 
настоящее время в местном крае-
ведческом музее. Ирине Туравини-
ной, возглавлявшей профсоюзную 
организацию района 16 лет, при-
шлось в 90е годы в рамках соци-
ального партнёрства разрабаты-
вать первое соглашение комитета 
образования и райкома профсою-
за с целью упорядочить и приве-
сти в соответствие с законодатель-
ством оплату труда и социальные 
гарантии работников образования.

Сегодня районная организация 
профсоюза в своих рядах насчи-

тывает свыше семисот педагогов. 
Многое меняется в системе обра-
зования: на смену традиционной 
педагогике приходит новая, наце-
ленная конкретно на ребёнка. По-
этому и профсоюз на гребне пере-
мен, но неизменен в одном: сохра-
няет существующие социальные 
гарантии и защищает права работ-
ников образования. Так, через пар-
тнёрство с комитетом образования 
решаем острые социальные и тру-
довые конфликты.

Результаты нашей работы во мно-
гом зависят от действий профсо-
юзных вожаков: Лидии Игнатовой, 
Светланы Осиповой, Елены Кудря-
шовой, Тамары Касаткиной, Елены 
Перистой, Марины Карповой, Ната-
льи Нахтигал, Веры Архиповой и 
других. Большинство педагоговве-
теранов прошли закалку в профсо-
юзе и до сих пор в строю: Людми-
ла Волкова, Вера Портнягина, Люд-
мила Березина, Надежды – Попко-
ва, Останина, Блинова и Катанце-
ва, Любовь и Лидия Смирновы, Га-
лина Крысанова, Фаина Козырева 
и многие другие.

Несмотря на то, что в последние 
десятилетия роль профсоюзов ока-
залась приниженной и сегодня су-
ществует попытка подменить эти 
общественные объединения подоб-
ными государственными и муници-
пальными службами, профсоюзы 
отстаивают право на своё существо-
вание и единственные твёрдо за-
щищают интересы человека труда. 

Раиса ОРлОвА,
председатель 

райкома профсоюза 
работников образования

профсоюзная жизнь

в интересах 
человека трудаВ Заводоуковске отгуляла 

традиционная предновогод-
няя ярмарка. Участников ба-
зара даже мороз не испугал. 

к новому году не поскупились 
Больше всего на ярмарке бы-

ло представлено мясной продук-
ции. Предприятия перерабатыва-
ющей промышленности, хозяе-

ва ЛПХ и индивидуальные пред-
приниматели предлагали покупа-
телям свинину, говядину, кони-
ну, баранину, а ещё крольчати-
ну, курятину, гусятину, индюша-
тину… Немного скромнее выгля-
дели рыбные ряды. К слову, пе-
ред тем, как мясо и рыба попали 
на прилавок, их проверили спе-
циалисты ветеринарной службы.  

Заводоуковцы и гости ярмарки 
смогли приобрести здесь к ново-
годнему столу грибы, орехи, яго-
ды, кондитерские изделия. 

Своё место заняли на базаре 
и продавцы лесных красавиц. 
Нынче елями и соснами торгова-
ли сразу три предприятия. Здесь 
же можно было приобрести ра-
боты мастеровумельцев и но-
вогоднюю атрибутику – ёлочные 
игрушки, гирлянды, хлопушки и 
фейерверки. 

Но не хлебом единым… На 
предновогоднем базаре дети и 
взрослые участвовали в викто-
ринах, конкурсах, спортивных 
соревнованиях. Гвоздём развле-
кательной программы стало ше-
ствие Снеговиков. Не остался без 
внимания флешмоб «Радуга здо-
ровья», впервые организован-
ный заводоуковскими «моржа-
ми». Не один десяток зрителей 
завороженно смотрел на смель-
чаков, обливающихся на морозе 
ледяной водой. 

Редакция газеты «Заводоуков-
ские вести» уже традиционно под-
писывала на ярмарке всех жела-
ющих на районку. В итоге наши-
ми подписчиками стали ещё сорок 
человек: есть среди них и посто-
янные наши читатели, и новички. 

Рузана АКОПяН
Фото Андрея Коростелёва

• На ярмарке можно было приобрести не только продукты, 
но и изделия народных промыслов.

• Стены этого дома обживают специалисты ООО «Першинское».

• воспитатель бигилинского детского сада Раиса дугиева (справа)
 рассказывает депутатам областной думы о проблемах строительства дома своими силами.
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ветеран
 тематическая страница

Страницу подготовила Алла егОРычевА

Уходящий год активистам районного совета 
ветеранов запомнится не только привычными 
каждодневными хлопотами и заботами, но и 
некоторыми значимыми событиями.

Прежде всего, это юбилейная 70я годовщина Побе-
ды. Были открыты памятники  в Сединкино и Сунгурово 
односельчанам, погибшим в годы Великой Отечествен-
ной. Инициатива их создания принадлежит председа-
телям первичных ветеранских организаций этих сёл. 

Мы провели нынче десятки встреч и акций, в кото-
рых участвовали фронтовики и дети войны. Ветераны 
встречались со школьниками, рассказывали, как вое-
вали и как самоотверженно работали в тылу. С каждым 
годом редеют их ряды. Стараемся уделять им особое 
внимание: навещаем фронтовиков, регулярно помога-
ем по хозяйству. Решил некоторые проблемы област-
ной фонд «Благодарение победителям». С его помо-
щью 18 ветеранов городского округа получили мате-
риальную помощь на приобретение бытовой техники.  
Мы благодарим спонсоров, которые в этот фонд пере-
числили 342 тысячи рублей.

Запомнится общественникам уходящий год и побе-
дами в нескольких конкурсах. Так, наш совет ветеранов 
стал дипломантом первой степени в областном смо-
тре талантов подрастающего поколения и людей пре-
клонного возраста. Мы также в лидерах по военнопа-
триотическому воспитанию молодёжи. К слову, в ию-
ле, в дни празднования пятилетия со дня образования 
первичной организации воинов запаса ВДВ, молодые 
«запасники»  решили продолжить добрые традиции ве-
теранов войны по патриотическому воспитанию под-
ростков. Десантники, моряки и пограничники уже актив-
но включились в эту работу.  Также лекторские группы 
вместе с ветеранскими вокальными ансамблями «Ве-
селушки» и «Журавушки» проводят в образователь-
ных учреждениях округа познавательные и содержа-
тельные уроки Мужества. 

Нынче прошли отчётновыборные собрания во всех 

66 первичных ветеранских организациях. В 14 из них 
председатели были избраны впервые. В июле сфор-
мировался новый состав районного совета, в который 
вошли 33 человека, ещё трое – в ревизионную комис-
сию и 11 ветеранов – в президиум. Благодаря нашим 
активистам и крепка районная организация.

Традиционными стали и выездные расширенные 
заседания президиума райсовета ветеранов на сель-
ских территориях. В сентябре местом встречи вете-
ранского актива стала Сосновка, где разговор шёл о 
работе первички по выполнению уставных требова-
ний, персональному учёту ветеранов, ведению дело-
производства. 

Немало работы у членов четырёх постоянно действу-
ющих комиссий, созданных при президиуме, которы-
ми рулят Наталья Сысоева, Надежда Катанцева, Ак-
сана Бабушкина и Леонид Шаламов. Актив проделал 
большую работу по корректировке картотеки участни-
ков войны и тружеников тыла.

В городе продолжают работать ветеранские клу-
бы «Гармония» и «Здравствуйте!». И на селе пенси-
онеры живут активно, участвуя в художественной са-
модеятельности и различных клубных объединениях.

Благодаря действующей муниципальной програм-
ме «Ветеран» нам удаётся решать многие вопросы и 
снимать возникающие проблемы. Это учёба актива, 
культурномассовые и спортивные мероприятия, по-
здравления юбиляров. Помогают нам специалисты 
администрации округа, социальной службы и, конеч-
но же, школьники.

Актив районного совета ветеранов уже утвердил план 
работы на следующий год. Обязательно мы поучаству-
ем в акциях к 9 Мая, Дню пожилых людей, в смотрекон-
курсе первичных организаций. Конечно же, будем го-
товиться к 30летию ветеранского движения. Уверена, 
что с надёжным тылом в лице наших активистов рай-
онному совету ветеранов всё будет по плечу.

валентина мОИСеевА, 
председатель районного совета ветеранов

В первой городской школе 
учителя и ученики в конкур-
се-игре определяли знатоков 
литературы.

В игре участвовали три ко-
манды. «Ветеран» представля-
ли учителя, которые сегодня на-
ходятся на заслуженном отды-
хе. В сборную «Золотая моло-
дёжь» вошли начинающие пе-
дагоги, а в «Эрудит» – десяти-

классники. Вопросы, которые 
задавались игрокам, касались 
биографии известных писате-
лей и их произведений. Завер-
шили конкурс театральные по-
становки командучастниц. 

В упорной борьбе наивысший 
балл набрала команда «Ветеран», 
на втором месте – «Эрудит», на 
третьем – «Золотая молодёжь».

Нелли ПОСПелОвА, 
организатор игры 

Людмила Мартынова из села 
Сунгурово всегда готова прий-
ти на помощь, при этом ниче-
го не прося взамен. Пятнадца-
тый год она руководит Ново-
лыбаевской ветеранской пер-
вичной организацией.

Дел у Людмилы Леонидовны каж-
дый день невпроворот. Под её при-
смотром сегодня 74 ветерана, и с 
каждым нужно поговорить, помочь 
советом, нередко и делом, а ещё 
организовать и провести вечера 
встреч, которые для членов пер-
вички стали уже традиционными.

–  Мы весело живём, приезжай-
те и сами увидите, как наши вете-
раны участвуют в разных конкур-
сах, танцуют или поют! – говорит 
Л. Мартынова. 

Людмила Леонидовна – активист-
ка по жизни. В школе была завсег-
датаем кружка художественной са-
модеятельности: ни одно меропри-
ятие не обходилось без её участия! 
В Тюменском торговокулинарном 
училище – бессменным старостой 
группы. В более старшем возрасте 
легко совмещала работу, семью и 
общественные дела. А ещё она ув-
лекается вышивкой, нередко уча-
ствуя в окружных и областных кон-
курсах и получая за это грамоты и 

дипломы. К слову, очередная на-
града помогла осуществить её дав-
нюю мечту.

– Я хотела, чтобы в Сунгурово 
появился памятник односельча-
нам, погибшим в годы Великой 
Отечественной войны. А их ни 
много ни мало 99 человек. Меня 
все поддержали. Но нужна была 
помощь и материальная. Весной, 
когда депутат областной думы 
Владимир Ковин вручал мне Бла-
годарственное письмо за участие 
в конкурсе, посвящённом 70ле-
тию Победы, я и попросила у не-
го денег на памятник. И он не от-
казал, – рассказывает Людмила 
Леонидовна. 

В октябре состоялось торже-
ственное открытие памятника с вы-
гравированной надписью: «Вечная 
память и слава воинамземлякам из 
деревень Сунгурово, Кутилово, Но-
сково, павшим в боях за Родину в го-
ды Великой Отечественной войны». 

Благодаря стараниям председа-
теля Мартыновой в селе появилось 
памятное место, куда сегодня мож-
но принести цветы, вспомнить по-
гибших. 

На таких неравнодушных, как 
Людмила Леонидовна, держатся 
не только общественные организа-
ции, но и активная жизнь целых сёл. 

Это тема уроков Мужества, 
которые в юбилейный год 
Победы активисты районно-
го совета ветеранов прово-
дят для учащихся школ окру-
га. Очередная встреча про-
шла в Боровинской и Лебе-
дёвской школах.

Педагогиветераны Нелли По-
спелова и Валентина Ключарёва 
рассказали школьникам о земля-
ках – участниках Великой Отече-
ственной войны и тех, кто само-

отверженно работал на победу в 
тылу. Эмоциональными и очень 
искренними были воспоминания 
односельчан, которые не пона-
слышке знают, какой сложной 
была жизнь в те военные годы. 

На уроке Мужества в Боровин-
ской школе присутствовал глава 
сельской администрации Виктор 
Щукин, племянник Героя Советско-
го Союза Николая Щукина, имя ко-
торого сегодня носит местная шко-
ла. Виктор Геннадьевич о своём ге-
роическом дяде много интересно-

го узнал от родственников и с удо-
вольствием рассказывал о его жиз-
ни школьникам. Как оказалось, ре-
бята не знают, за что их земляк Ни-
колай Митрофанович получил вы-
сокую награду, сколько ему было 
тогда лет и где похоронен солдат, 
отдавший свою жизнь за Родину. 

Эти встречи сопровождались жи-
вой музыкой и песнями военных лет 
в исполнении ветеранского ансам-
бля «Веселушки», а школьники чи-
тали патриотические стихи «о до-
блести, о подвигах, о славе».

патриотическое воспитание

«тыл и фронт едины»

от первого лица

ставка на актИвИстов

нам пишут

По страницам
 русской классики

председатель

И сказать может, 
И убедИть может

• члены вновь выбранного президиума районного совета ветеранов.

• Председатель первички мартынова – активистка по жизни.


